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第 10 回小松川・平井地区中学校統合に向けた合同会議 議事録【要旨】 

  

【日 時】 

令和 5 年 1 月 30 日〔月〕 18：30～19：45 

【場 所】 

小松川中学校 2 階会議室 

【主な内容】 

１．小松川中学校 記念室（メモリアルルーム）について 

 ・レイアウト案を提示した。 

 

２．記念碑の移設について 

 ・前回意見をいただいた移設場所を検討した。 

 ・代替案を合わせて提示した。 

 

〔以下、意見交換内容〕 

・今回の合同会議では記念室と記念碑の移設について話し合いが行われているが、記念室について

は現在の会議室を使うということでおおよそ決まりかと思うが、記念碑の移設については確認し

ておきたいことがある。本来、記念碑は元々あった場所に置いておくのが筋ではないかと考える。

後利用が未定ではあるが、一中、三中現敷地に記念碑を残し、卒業生や地域の方々に見て頂き、こ

の場所に一中と三中が建っていたという歴史を残していくべきではないだろうか。その話がされ

ないまま、小松川中学校に移設という話が進んでいるので、もし残置ができないのであれば、そ

の理由を教えていただきたい。また、区有地として後利用が決まった際に元の場所に戻すことは

可能か。 

 

・他の公共の施設ができたとしても、その一角に小松川一中のシンボルである記念碑があると、小

松川一中のことが分かり、とても気持ちが良い。また、スペースがあれば校章であったり、記念室

がどこにあるか分かる表示ができればすごく良いと思う。それが可能であれば、記念碑の移設は

急いで行う必要はないかと思う。仮で移動させるのであればそれでも良い。 

 

・小松川三中の敷地は将来的にどうなるかはまだ具体的に決まっていないのか。 

⇒小松川三中は令和 7 年度から令和 9 年度まで平井南小の改築に伴う仮校舎として利用を予定して

いるが、その後はどうなるか決まっていない。小松川一中は今後の利用方法は全く決まっていな

い。4月の選挙使用予定のため、それまでは確実に残っている。仮に解体になっても、解体設計を

半年程度かけて行うので、その間は残る予定である。〔事務局〕 

 

・個人的には移設できるタイミングで移設したほうが良いと考えている。資料は小松川中の記念室

に移設してしまうので、記念碑だけ現敷地にあっても仕方ないと思う。既存校舎解体後は小松川

三中がこの場所にあったと分かる表示でも立てていただければ良いのかなと思う。 
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・三中と一中と記念碑の性質が違うと考える。一中の記念碑は校名が刻まれており、それ自体がシ

ンボルなので、小松川第一中学校がこの場所にあったと分かる表示と同じような機能を持ってい

る。 

 

・いずれにしても今記念碑が建っている場所に永遠に置けず、端に寄せられてしまうのであれば、

今移動してもらいたい。歴代校長の記念碑は置いておけば、この場所に三中があった目印になっ

て良いのかもしれないが、優勝記念碑は、トロフィーが新校舎に移動されるのに、その場に残さ

れても仕方ない。 

 

・一中と三中では性質が違うので、記念室についても個別で対応していただいたほうが良いのでは

ないか。小松川一中関係者でも話がまとまっているわけではなく、この場で話がまとめられるわ

けではない。記念室や記念碑の移設をしたり、残したり、予算が付くなど話が具体化をした際に

個別で対応を検討したほうが良い。 

 

・記念室のレイアウト案はあくまでイメージだが、この案で進めて良いか。〔事務局〕 

 

・校旗の額装などレイアウトに伴う経費は教育委員会で予算をつけていただけるのか。また、閉校

までに記念室を完成させるイメージがあったが、記念室や記念碑はお互い納得のもと移設してい

けば、4月以降でも全く問題ないのでないか。 

 

・もし両敷地とも区の施設が後利用として建つのであれば、敷地内の空きスペースに記念碑を残し

ておけると思う。ただ、三中の優勝記念碑はその場に残しておいても仕方がないので、移設した

ほうが良いと思う。 

 

・元々建っていた敷地に将来戻すという約束があれば、今移設しても良い。 

 

・何年も経った後に、一中と三中を知っている人が周りからいなくなった頃に、元の場所へ戻すと

いう話がでても、断られるかもしれないし、事務局も皆異動して変わっている。 

 

・それもありきで話をされていたので、心が揺れる。もし、一中の跡地に建物が建った際に、記念碑

が粗末なところに置かれるのであれば、今移設してもらった方が良いと思う。 

 

・すぐ解体することはないが、将来的に何になるか分からないので移設できるときにしてはどうか

と考える。〔事務局〕 

 

・閉校して、学校には誰もいないからセキュリティ上入れなくなるかもしれない。平井南小が仮校

舎で利用し始めたら、不審者だと思われて気軽に見に行けない。できれば移設できるときに移設

したいと三中は考えている。 
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・その土地に一中、三中があったという物を残しておいた方が良いのではないかと思う。二中も同

じ考えで、この場所に二中が 70 年建っていたという碑があれば良いと思う。 

 

・後利用が未定の中での議論となるが、例えば跡地がもし仮に区の施設以外が利用することになっ

た場合は、記念碑を要望通りに残すのは難しいのではないかと考える。〔事務局〕 

 

・記念碑を置く場所として一坪程度残しておくことはできないのか。 

 

・移設することができるタイミングで移設し、跡地に公共施設ができるのであれば、その場所に戻

すというお墨付きをいただけないか。また、記念室のレイアウトにかかる費用や記念碑の移設費

の予算はいただけるのか。 

⇒要望の内容にもよるが、あまりにも膨大な金額だと要望にお応えすることは難しいと考える。〔事

務局〕 

 

・事務局案にレイアウトされているトロフィーケースは購入していただけるのか。 

⇒トロフィーケースは、今の小松川一中・小松川三中にあるものを移設する想定である。〔事務局〕 

 

・引越しの費用は出るのか。 

⇒引越し費用は出るので、使えるものは可能な限り運んでいただきたいと考えている。〔事務局〕 

 

・予算がないと個別に打合せしても、仕方がない。この会議体を開いた理由は、記念室の作成と記念

碑の移設について、地域と事務局の間で思惑にすれ違いが起きていたからだった。予算をつけて

いただいて、各校個別で要望をさせていただかないと会議の意味がない。 

 

・各校でご検討いただきたい。ただ、あまりにも費用が掛かるものはお応えできない。具体的にご要

望をいただかなければ検討を進めていきたい。〔事務局〕 

 

・その要望を出す期限はあるか。 

⇒2 月末に一度提案いただき、可能かどうか事務局で確認のうえ、3 月末の引越しを迎えたい。〔事

務局〕 

 

・記念碑の移設は 3 月末に行うのか。 

⇒外構工事が終わった後になるので、来年度になる予定である。〔事務局〕 

 

・記念碑について、何を持ってきて何をもっていかないか決める期限はいつになるか。 

⇒2 月末で一度ご提案いただき、検討させていただきたい。〔事務局〕 

 

・記念室にかかる費用はすでに分かるのか。 
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⇒小松川一中の移転に伴う引越しの契約の中に含まれているので、予算はある。〔事務局〕 

 

・まずは何を持っていくか、持っていかないかを決めていただきたい。〔事務局〕 

 

・記念碑はいつ頃までに移設するか。事務局から提案いただきたい。 

⇒半年間は少なくとも学校があるので、10 月頃までを想定している。〔事務局〕 

 

・額装や既存校舎のジオラマの予算は考えられているのか。 

⇒ジオラマは制作費用が高い。代案としては PC に 3D データとして残すことも今はできる。〔事務

局〕 

 

・データより形として残るジオラマのほうが良い。 

 

・ジオラマも含めて要望をリストアップしていただければ良いのではないか。 

 

・額装やジオラマ、校歌板の制作など、どこに見積りを取るのか分からない。 

⇒要望をいただければ見積もりは事務局で取りたい。〔事務局〕 

⇒以前から要望を出しているのは、校旗の額装、新しい校歌板の制作、ジオラマの作成である。 

⇒全てのご要望にお応えできると約束はできないが、お応えできるものに関しては見積もりを取る。

〔事務局〕 

 

・それぞれ要望があると思うが、一中と三中でレイアウトは合わせたいただいたほうが良い。〔事務

局〕 

 

・引越しのスケジュールはどうなっているか。 

⇒3 月 28 日から 3 月 31 日の 4 日間を予定している。記念室の移転日までは決まっていないが、そ

の 4 日間内となる。〔事務局〕 

 

・荷造りはそれよりも前の日に行うのか。 

⇒3 月 24 日の午後、3月 27 日に行う予定である。〔事務局〕 

 

・一中と三中から学校備品を持っていくと被りが生じると思うが、どう対応するのか。 

⇒備品の購入年月日や見た目を参考に両校の先生で比べ、選別していただいている。また、教員に

向けた引越し説明会も開催済みである。〔事務局〕 

 

・記念室の壁面に写真を飾るための取付工事が必要かと思うが、それは引越前までに終わっている

ということか。 

⇒原則そのつもりで考えている。〔事務局〕 
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・当初の記念コーナー、東校舎の 1 階の多目的ホールは記念室として使えるのか。 

⇒当初の記念コーナーは、多目的ホールの外の廊下の壁面であり、部屋ではないが、当初予定して

いた記念コーナーとして使える。〔事務局〕 

 

・記念室に移設する物は、梱包と開梱はしていただけるのか。 

⇒原則は、業者が行うが、トロフィーなど移設品の選別は業者ではできないので、選別した移設物

はダンボール単位で箱詰めをお願いしたい。〔事務局〕 

 

・開梱は誰が行うのか。 

⇒業者が行うことになっているが、ダンボールに貼る行き先ラベルシールを正確に書いておかない

と、業者も開梱はできないので、行き先ラベルシールの記載と貼り付けはお願いしたい。〔事務局〕 

 

・懸念事項として、これまで引越しに向けて一生懸命動いてくださっている校長先生方が変わった

時に、その思いは引き継がれるのか心配である。他校からの先生が来た時に同じモチベーション

で進められるのか。 

⇒校長先生が変わった時は様々なものを引き継がなければならないので、その中の一つにこの記念

室のことについても引き継いでいただければと思う。〔事務局〕 

 

・小松川一中、小松川三中の敷地に公共施設または、民間施設が建とうが、一中と三中が昔あったと

いう表示は何か残せるのではないか。 

 

・はっきりは言えないと思うが地元からそのような意見があったと伝えていただければ良いのでは

ないか。 

 

・学校は他の公共施設と違って、生徒や先生、保護者の想いがある、伝統や意識を大切にしている想

いがあるので、事務的には終わらせて欲しくない。 

 

・小松川中学校の校歌はいつ決まるのか。 

⇒開校後に、学校と相談の上、生徒や先生などの意見を聞き取りながら決めていく予定である。〔事

務局〕 

⇒小松川中学校に通う生徒の想いを入れた校歌にしたいという話になっている。 

 

・引越しの話になるが、先ほどのスケジュールの中で PTA の荷物の梱包や移転を行うということで

良いか。 

⇒その通りである。私物や貴重品以外は、行き先ラベルシールを貼っていただければ梱包できるが、

可能であれば梱包日に誰か指示できる人が一人いて頂けると間違いが少なくなると思う。〔事務

局〕 
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・事前にシールを貼っておいて、梱包日当日は誰かしら立ち会った方が良いということか。 

⇒その通りである。〔事務局〕 

 

・一中と三中の物で被りが出ると思うが、ひとまず必要なものは新校舎へ持っていき、選別を行う

予定である。 

 

・学校で余ったものがあれば PTA に譲ることは可能か。 

⇒学校備品を管理している部署に確認し、後日学校へお伝えする。〔事務局〕 

 

・椅子は最低 20脚、できれば 35脚あると良いのかなと思う。 

 

・次回の合同会議はあるのか。 

⇒本日の会を受けて個別の対応はあるが、合同会議としては最後になるかもしれない。〔事務局〕 

 

以上 


